

und andere Almosen der Bourgeoisie *korruptiert* waren, zeichnete sich im Herbst 1914 im Weltmaßstab ab und entwickelte sich endgültig in den Jahren 1915 bis 1918. Wenn Kautzky diese geschichtliche Tatsache nicht sieht, wenn er die Kommunisten der Spaltung beschuldigt, so bekräftigt er damit lediglich zum tausendsten Mal seine Rolle als Lakai der Bourgeoisie.

W.I. Lenin, Werke, Dietz Verlag Berlin 1964, Bd. 30, S.9—17

Nr. 240

**Aus dem Protokoll einer Sitzung des ZK der KPR(B)**

21. September 1919

Es wurde zur Kenntnis genommen:

1. Ein Bericht des Genossen Dzierzynski über die Zerschlagung einer Organisation der Weißgardisten in Moskau.<sup>1)</sup>

Der Genosse Dzierzynski gibt einen Bericht über die im Verlaufe der letzten 2 Wochen durchgeführte Zerschlagung eines in Moskau vorbereiteten Aufstandes der Weißgardisten<sup>2)</sup>.

Es wurde beschlossen:

1. Der Bericht wurde zur Kenntnis genommen.

Zentrales Parteiarchiv des Instituts für Marxismus-Leninismus, Fond 17, Abt. 2, Ablage 23, Bl. 1, nach dem Original

\*) F. E. Dzierzynski berichtete über die Zerschlagung der konterrevolutionären Organisation „Nationales Zentrum“ und dessen Militärgruppe „Freiwilligen-Armee des Moskauer Rayons“.

Die Organisation stand in enger Verbindung mit der Führung weißer Armeen und hatte ein verzweigtes Agentennetz im sowjetischen Staatsapparat.

„Die Freiwilligen-Armee des Moskauer Rayons“ bereitete für Ende September 1919 eine militärische Aktion vor. Die Verschwörer hatten sich das Ziel gestellt, Moskau zu besetzen und die Sowjetmacht zu liquidieren. Die Materialien über diese Verschwörung wurden in der Zeitung „Iswestija des Gesamtrussischen Zentralexekutivkomitees“ Nr. 215 vom 27. September 1919 veröffentlicht.

<sup>2)</sup> Siehe Dokumente Nr. 228, 238.